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новости, события, факты

Прогноз синоптиков

• Переходящее знамя из рук губернатора Владимира Якушева получили 
глава городского округа Александр Анохин и председатель комитета по сельскому хозяйству 

и продовольствию Владимир Спиридонов.

знай наших!

Это могут быть спортивная сек-
ция или кружок по интересам. Прав-
да, пока действуют только кратко-
срочные ознакомительные про-
граммы. Их список есть на сайте 
персонифицированного финанси-
рования дополнительного образо-
вания детей. 

Родители должны получить 
специальный сертификат. Он 
откроет доступ к персональному 
счёту, с которого и можно будет 

оплатить занятия ребёнка. Пи-
лотный проект в этом году кос-
нётся только  младших школь-
ников. Но сертификат  сохра-
няется  за детьми до их совер-
шеннолетия.

Написать заявление на полу-
чение сертификата можно в цен-
тре развития детей и молодёжи, 
детской школе искусств и детско-
юношеской спортивной школе. 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Своё здоровье поправят маля-
ры, сварщики и изолировщики – 
всего 14 человек.

Как рассказали в профсоюзном 
комитете предприятия, деньги на 
путёвки (а это 394 тысячи рублей) 
выделил фонд социального страхо-

вания. Программа по оздоровлению 
заводчан будет продолжена и в сле-
дующем году. А сейчас машзавод го-
товится к новогодним праздникам и 
планирует закупить 600 сладких по-
дарков для детей рабочих.

Ольга МЯСНИКОВА 

Просветительская акция была 
анонимной, в ней участвовало 57 за-
водоуковцев. Из них почти половина 
– школьники, остальные  – работа-
ющие заводоуковцы и пенсионеры.

Как рассказала куратор пло-
щадки этнографического диктан-
та Вероника Куличева, вопросы 
были связаны с историей, проис-
хождением, культурой и бытом на-
родов России и ближнего зарубе-

жья. Глубокие знания этнографии 
показали четверо наших земля-
ков, набравшие от 19 до 23 бал-
лов из 30 возможных. При этом са-
мому младшему из них – 15 лет, 
а самому старшему – 66.

Тех, кто не смог ответить ни 
на один вопрос этнографическо-
го диктанта, в Заводоуковске не 
оказалось. 

Ольга МЯСНИКОВА 

Что рассказать про Сахалин?
Задания большого этнографическим диктанта, который про-
шёл в стране во второй раз, а у нас в округе впервые, вы-
звали немало затруднений у испытуемых.

Потрудился – отдохни!
Машиностроители, чья работа связана с вредным произ-
водством, пройдут курс лечения в ялуторовском санато-
рии «Светлый».

Пропуск в мир увлечений
В ноябре стартовал всероссийский приоритетный проект 
«Доступное дополнительное образование для детей». Те-
перь за каждого ребёнка, где бы тот ни захотел учиться, за-
платит государство.

В машинно-тракторные ма-
стерские сельхозпредприятия 
загнали первые тяжёлые маши-
ны – два «кировца» и два Т-150. 
Коробки перемены передач, ве-
дущие мосты, моторы – всё будет 
проверено и восстановлено, при-
чём двигатели и коробки аграрии 
самостоятельно разбирать не бу-
дут. Узлы отправят в сервисные 

центры, где их и отремонтируют. 
До марта следующего года в хо-
зяйстве должно быть восстанов-
лено шесть тягачей. 

Одновременно с тракторами ме-
ханизаторы ремонтируют зубовые 
бороны, необходимые на закрытии 
влаги в почве. К работе уже готовы 
20% этих сельхозорудий.

Борис СОКОЛОВ

К весне готовимся сегодня
В ЗАО «Падунское» отдохнувшие после уборочной страды 
механизаторы приступили к ремонту техники, которая бу-
дет необходима на посевной.

В форуме СМИ учреждений 
образования участвовали 45 ко-
манд из Кирова, Москвы, Ново-
сибирска, Ростова-на-Дону, Ива-
новской, Ленинградской, Нижего-
родской, Тюменской областей и 
Республики Беларусь. 

Мастер-классы для молодых кол-
лег провели маститые журналисты. 

Состязались ребята по секциям те-
левизионных и печатных СМИ. Сре-
ди сюжетов 14 молодёжных теле-
компаний лучшим  стал репортаж 
юнкоров второй городской школы 
Игоря Бабушкина и Анастасии Кон-
драшевой о жизни старинного волж-
ского города Кинешма.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Один день из жизни… Кинешмы
Заводоуковская команда юнкоров победила на открытом меж-
региональном форуме «МедиаШкола 2017» в городе Иваново.

Заводоуковский городской округ по ито-
гам сельскохозяйственного года вновь стал 
первым в Тюменской области.

 Стало доброй традицией подводить итоги ра-
боты аграриев, когда уже убран с полей урожай, 
заготовлены корма, а картофель и овощи – в хра-
нилищах. В среду, 8 ноября, более 400 представи-
телей агрокомпаний и предприятий переработки, 
крестьянско-фермерских хозяйств области, му-
ниципальной и региональной власти собрались 
в Тюмени по случаю завершения аграрного года. 

Приветствовал аграриев губернатор Владимир 
Якушев. Он подчеркнул, что показатели, которых 
удалось достичь за последнее время в сфере 
АПК, – это результаты труда конкретных людей 
и поддержки властей. 

– На территории создана такая система взаи-
моотношений, когда мы друг другу можем дове-
рять. Это дорогого стоит, и это ни в коем случае 
нельзя разрушить ни федеральными, ни регио-
нальными, ни муниципальными решениями. До-
стигнутые результаты стали возможны благода-
ря профессионализму и трудолюбию всех, кто 
работает в агропромышленном комплексе. АПК 
– важная точка роста тюменской экономики. За 
первое полугодие индекс производства продук-
ции сельского хозяйства составил 105,1%. Мы 
долгие годы работали над тем, чтобы тюменский 
АПК изменил своё лицо. Новизна заключается в 
том, что у нас появились серьёзные предприя-
тия-флагманы, которые обладают самыми со-
временными технологиями не только российско-
го, но и мирового уровня, – отметил губернатор.

 В текущем году аграрии области добились се-
рьёзных результатов. Валовой сбор зерна соста-
вил один миллион семьсот двадцать восемь ты-
сяч тонн. Это на 22% больше, чем в 2016 году. 
И третий результат за всю историю современ-
ной Тюменской области. В целом по урожайно-
сти зерновых и зернобобовых культур, картофе-
ля, овощей открытого грунта регион укрепил ли-
дерство на территории Урала, Сибири и Дальне-
го Востока. Начали свою работу несколько круп-
ных предприятий: в Нижнетавдинском районе – 
свинокомплекс «Тюменский», проект федераль-
ного значения, в Юргинском районе и нашем го-
родском округе – крупный комплекс по выращи-
ванию и переработке индейки.

На торжестве чествовали лучшие муниципали-
теты, трудовые коллективы и отдельных работни-
ков АПК – всех, кто добился высоких результатов в 
областном соревновании в разных отраслях сель-
ского хозяйства. Владимир Якушев вручил почёт-
ные ведомственные и областные награды за за-
слуги в агропромышленном производстве. Перехо-
дящее знамя губернатора Тюменской области, уч-

реждённое в 2001 году, Владимир Якушев передал 
главе Заводоуковского городского округа Алексан-
дру Анохину за наивысшие показатели. Вклад зем-
ледельцев нашего округа – 206 тысяч тонн хлеба. 
Отлично потрудились заводоуковские картофеле-
воды. В хранилища заложено 45 тысяч тонн клуб-
ней. Овощеводы заготовили более тысячи тонн 
моркови, тысячу тонн свёклы и 480 тонн капусты.

За последний год в наших хозяйствах увели-
чилась продуктивность коров. Предполагается, 
что надой на фуражную корову в декабре пре-
высит отметку восемь тысяч килограммов, а на 
отдельных фермах и того выше. Это лучшие ре-
зультаты в области. Наращивает свои мощности 
и свиноводческая отрасль. В округе лучший в об-
ласти выход поросят на 100 маток, их сохран-
ность и привесы. Производство мяса за год уве-
личилось на 25%...

Лидерами в областном соревновании кроме 
Заводоуковского городского округа (первая сель-
хоззона) сталиТюменский муниципальный район 
(вторая сельхоззона) и Ишимский муниципаль-
ный район (третья сельхоззона). 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора  

Мы – первые!

• Лучшему оператору ООО «Согласие» 
Татьяне Логиновой диплом вручил директор 

департамента АПК Владимир Чейметов.
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блиц-опрос

на рабочем месте

новостройки

• Вот этот большой агрегат и есть «сердце» Т-150, в котором для 
механизатора ЗАО «Тобол» Александра Пельменева нет секретов.

Татьяна Пименова, служа-
щая, г. Заводоуковск:

– Девиз «Не имей сто рублей, 
а имей сто друзей» сегодня, к 
сожалению, не работает. У всех 
свои заботы и проблемы. Не ду-
маю, что меня кто-то выручит в 
трудную минуту, поэтому полага-
юсь только на собственные силы.

Наталья Лисовец, временно 
неработающая, г. Заводоуковск:

– У меня есть две подруги – Вера 
и Лена, с которыми дружу со школь-
ной скамьи. Я им доверяю как себе 
и в любое время могу попросить по-
мощи. Знаю, не откажут. Мы и в горе, 
и в радости вместе. Никаких секре-

тов друг от друга нет. Что самое важ-
ное, и дети наши общаются. Некото-
рые родственники мне менее близ-
ки, чем друзья. И жизнь на практике 
подтвердила народную мудрость, 
что старый друг лучше новых двух. 
Горжусь, что у меня такие замеча-
тельные подруги!

Александра Маркелова, слу-
жащая, г. Заводоуковск:

– Хорошее выражение на днях в 
интернете прочитала: «Друзья по-
знаются в беде. И чем больше бе-
да, тем точнее идёт сортировка». 
Согласна полностью. Мне уже за 
50, и сейчас рядом остались толь-
ко самые преданные друзья, под-

держивающие меня и в радости, 
и в горести. 

Ольга Башкарёва, пенсио-
нерка, п. Лебедёвка:

– Ни на кого положиться нельзя! 
Раньше люди были сплочённее, 
взаимовыручка была, а сейчас каж-
дый сам за себя. В гости перестали 
ходить. Отчуждение полное!  Может, 
дело в социальном расслоении?

Сергей Кузьмин, госинспек-
тор, г. Заводоуковск:

– Настоящих друзей много не 
бывает. У меня они есть. В труд-
ную минуту все свои дела бро-
сят, но придут на помощь, если 
будет такая необходимость. По-

могут хоть по работе, хоть в лю-
бой другой жизненной ситуации.

Вячеслав Воронов, служа-
щий, г. Заводоуковск:

– Настоящих друзей у меня не-
много, но в них я уверен на все 
100%. Они тоже мне доверяют. И, 
случись что, к ним можно обратить-
ся за помощью в любую минуту. 

Николай Куликов, сварщик, 
г. Заводоуковск:

– Человек постоянно общается с 
себе подобными, поскольку, начи-
ная с детского сада, школы, учили-
ща или института, а потом и на про-
изводстве, он постоянно находится 
в коллективе. С кем-то складывают-

ся приятельские отношения, с кем-
то более прочные – дружба. Говорят, 
что хороших друзей много не быва-
ет. Пожалуй, я с этим соглашусь.

Андрей Коростелёв, служа-
щий, г. Заводоуковск:

–  После случившейся беды могу 
с твёрдой уверенностью сказать – 
да! Искренняя благодарность това-
рищам за неравнодушие, за беско-
рыстную помощь! Настоящая муж-
ская дружба выдержала испытание 
на прочность. Родителям друзей 
огромное спасибо за то, что вос-
питали таких сыновей, а их жёнам 
терпения и понимания – они у вас 
самые лучшие!

Вы всегда можете положиться на друзей?

Микрорайон Южный, к югу 
от Заводоуковска, раскинув-
шийся на землях, ранее на-
ходившихся в федеральной 
собственности, был сфор-
мирован за счёт област-
ных средств.

Сегодня здесь подготовлено 
более 900 участков под строи-
тельство для многодетных се-
мей. Из этого числа 155 участ-
ков предназначены для жите-
лей Ямало-Ненецкого автоном-
ного округа.

Евгений Пронечкин, предсе-
датель комитета по архитекту-
ре, строительству и земельной 
политике администрации окру-
га, пояснил, что появляющимся 
в округе новым многодетным се-
мьям в микрорайоне Южном сра-
зу могут предложить участок под 
застройку. Всего же 594 многодет-
ные семьи уже получили на руки 
решения о предоставлении зе-
мельных участков в этом микро-
районе. А разрешения на стро-
ительство индивидуальных жи-
лых домов выданы 197 застрой-
щикам. Кроме того, в комитете по 
архитектуре, строительству и зе-
мельной политике специалисты 
подготовили 254 градостроитель-
ных плана.

ПАО «СУЭНКО» в рамках ин-
вестиционной программы в 2015 
году построило высоковольт-
ную линию ВЛ-10 кВ до грани-

цы с Южным на улице Широт-
ной. Сейчас сети энергоснабже-
ния подводят к участкам, выде-
ленным северянам. ПАО «СУ-
ЭНКО» при формировании инве-
стиционной программы на 2018 
год готово включить в свой план 
по электроснабжению и осталь-
ные земельные участки в микро-
районе Южном.

Почти 58 миллионов рублей 
было выделено из бюджета об-
ласти на строительство в микро-
районе Южном дорог. Этих де-
нег должно хватить на 2 800 ме-
тров полотна в щебёночном ис-
полнении. Предстоящие торги 
определят подрядную органи-
зацию для выполнения работ 
по дорожному строительству. 
Всего же в западной части ми-
крорайона предстоит построить 
13,659 километра новых дорог, 
в том числе 576 метров соста-
вят проезды. Сети газоснабже-
ния намечено проложить в Юж-
ном до нового года.

Несколько многодетных семей 
не стали ждать, когда в микро-
районе появятся дороги, элек-
тричество, газ и водоснабжение, 
и возвели дома под крышу уже 
этим летом. Ну а с появлением 
необходимых инженерных ком-
муникаций специалисты адми-
нистрации округа ожидают здесь 
уже будущей весной активиза-
цию строительства жилья.

Александр ПОНОМАрёВ

Что нам стоит …

В машинно-тракторной ма-
стерской ЗАО «Тобол» мно-
голюдно.  Голоса механиза-
торов тонут в стуке молот-
ков, вое болгарки и токар-
ного станка, треске сварки. 
Здесь полным ходом идёт 
подготовка техники к сле-
дующему году. 

Среди «кировцев» и несколь-
ких МТЗ у ворот стоит разобран-
ный Т-150. Механизатор Алек-
сандр Пельменев с помощью 
большого ключа и трубы стара-
ется открутить гайку, которая с 
трудом начинает вращаться. У 
Александра, это видно даже со 
стороны, поднимается настрое-
ние… Надо заменить у трактора 
подушки, на которые устанавли-
вается двигатель и коробка пе-
ремены передач. Он почти всё 
разобрал, снял облицовку, си-
ловой агрегат. Осталось убрать 
изношенные детали… 

Александр Пельменев – ме-
ханизатор опытный,  уже десять 
лет трудится в поле. Знает техни-
ку и сам её ремонтирует. Его ви-
давший виды Т-150, прежде чем 
сможет выехать своим ходом из 
мастерской, потребует для вос-
становления много сил и знаний 
механизатора. Но Александра 
это не пугает, он намерен через 
пару недель пустить дым из тру-
бы своего стального коня.

– Трактор собирали люди, а 
раз так, то я всегда смогу его пе-
ребрать и восстановить, – гово-
рит мой собеседник. – Я с дет-
ских лет рядом с техникой. Отец 
всю жизнь крутил баранку авто-
мобиля. Старший брат Максим 
тоже механизатор и  трудится в 
«Тоболе». Я помогал им с ре-
монтом, поэтому сегодняшняя 
работа в мастерской с Т-150 – 
привычна, и  ремонт мне нравит-
ся. Знаете, какое удовлетворе-
ние получаешь, когда, к приме-
ру, отремонтируешь тот же трак-
тор своими руками и он работа-
ет без поломок и сбоев!  А необ-
ходимые детали и узлы для тех-
ники всегда на складе имеются. 

Т-150 Александр Пельменев 
восстанавливает не только для 
будущей пахоты. Наступает зи-
ма, дороги к молочнотоварным 
фермам, к траншеям с кормом 
постоянно заметает снегом. И 
трактор нужен будет как воз-
дух, потому что на него наве-
шена лопата, с помощью кото-
рой без особого труда можно 
убрать сугробы с проезжей ча-
сти, открыть доступ к сенажу и 
силосу. Так что Александру нет 
резона задерживаться на ре-
монте – зима катит в глаза. И 
работы механизатору предсто-
ит немало. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора

Здорово, когда с техникой на «ты»

В городе всё чаще стали 
появляться лоси, увидеть 
которых воочию в лесу на 
протяжении десятков лет 
даже охотники со стажем 
могли не всегда.

Вот что рассказал о встречах 
заводоуковцев с крупным зверем 
Максим Филимонов, начальник 
Заводоуковского районного отде-
ла Госохотуправления области:

– Первый снегопад настолько 
укрыл землю, что некоторые за-
водоуковцы тут же выехали на 
снегоходах в охотничьи угодья, в 
том числе и с оружием. Как итог 
– раненый лесной красавец, ко-
торый вышел возле Новой Заим-
ки к федеральной автодороге. А 
вот преследовавший его на сне-
гоходе стрелок дальше добирать 
зверя не решился.

В июле этого года в черте горо-
да между ЗАО «Автомобилист» 
и селом Завод произошло ДТП. 
Водитель «Калины» и самка ло-
ся не уступили друг другу доро-
гу. Отлежавшийся и оправивший-
ся от болевого шока зверь вско-
ре скрылся в сосняке, а вот хозя-
ину авто после столкновения при-
шлось потратиться на восстанов-
ление легковушки. Практически в 
том же месте в октябре снова бы-
ло зафиксировано ДТП. И опять 
легковушка «бодалась» с лесным 
великаном. Зверь на этот раз по-
гиб. Водитель же с места проис-

шествия скрылся. Правда, нена-
долго: инспекторы ДПС виновни-
ка установили и за оставление 
места происшествия посадили 
его на 15 суток под арест. А охо-
товеды пока подсчитают сумму 
ущерба, которую виновному при-
дётся оплатить.

Чтобы такого не происходило 
и впредь, заводоуковцам нужно 
быть готовыми к встрече с лося-
ми, косулями и кабанами даже в 
черте города, так как вокруг рас-
положены леса – естественная 
среда обитания диких зверей. 
Почему они стали появляться в 
городе? Причин тут несколько: 
от естественных миграционных 
процессов, открытия охоты, ког-
да животных начинают тревожить 
охотники, до, что радует, наметив-
шегося, хоть и не большого уве-
личения численности поголовья 
диких зверей. 

Особенно должны быть осто-
рожны водители транспортных 
средств. При столкновении с 
крупными лесными животными 
получить повреждение может 
не только автомобиль, но и во-
дитель, и пассажиры. Охотове-
ды уже внесли в администрацию 
округа предложение об установке 
соответствующих дорожных зна-
ков, предупреждающих возмож-
ное появление диких животных 
на дороге...

Записал
Александр ПОНОМАрёВ

среда обитания

Лоси в городе

Школам, которые учат детей с ограни-
ченными физическими возможностями 
здоровья, прибавят денег.

Коррекционные школы, школы-интерна-
ты и обычные школы, которые работают 
по адаптированным программам и учат 
детей-инвалидов, получат дополнитель-
ные средства на оборудование помеще-
ний, ремонт, покупку нужной техники и по-
собий по программе «Доступная среда». 
Список утверждён в минобрнауки, в нём                       
1 823 школы из всех регионов страны. Про-
грамма продлится до 2020 года.

Закон об акционировании «Почты 
россии», ожидающий своего часа уже 
три года, в скором времени может быть, 
наконец, принят.

Глава минкомсвязи Николай Никифоров 
отметил, что если мы хотим, чтобы «Почта 
России» развивалась за счёт собственных 
средств, то нужно принимать закон. И до-
бавил, что 100% акций предприятия будут 
принадлежать государству. После приня-
тия закона для преобразований понадобит-
ся от полугода до года. Уже сейчас в планах 
расширение почтовой сети, внедрение но-
вых форматов отделений, оказание госус-
луг, доставка медикаментов и другие спосо-
бы сделать почтовые отделения в глубинке 
прибыльными.

За четыре года число жалоб из рос-
сии в Европейский суд по правам чело-
века снизилось в три с половиной раза.

Министр юстиции Александр Коновалов 
особо подчеркнул, что между Конвенцией 
Совета Европы и Конституцией России нет 
противоречий, а сама Российская Федера-
ция далеко не в первых рядах по числу жа-
лоб в Страсбург. Россия находится на пя-
том месте среди стран Совета Европы по 
абсолютному количеству жалоб (8 тысяч), 
а в пропорции числа обращений на 100 ты-
сяч населения – на 28-м. Решения Евросу-
да, удовлетворяющие жалобы, и сам факт 
поступления жалоб говорит о том, что в це-
лом ряде сфер ситуация с гарантиями со-
блюдения прав человека в РФ ещё не бла-
гополучна. Это значит, сказал министр, что 
мы первые заинтересованы в том, чтобы на-
водить в этой сфере порядок, не дожидаясь 
решения Европейского суда.

россияне стали значительно мень-
ше курить. За пять лет доля курильщи-
ков снизилась на 40%, сообщает хол-
динг «ромир».

Если в 2013 году потребителями табач-
ной продукции называли себя 40% насе-
ления, то сегодня только 26. Почти все ку-
рильщики предпочитают обычные сигареты 
с фильтром, в среднем выкуривая по 17 си-
гарет в день. Авторы исследования считают, 
что снижение числа курильщиков стало на-
блюдаться после принятия в 2013 году зако-
на, ограничивающего курение в обществен-
ных местах. Уменьшают охоту затянуться 
и растущие цены. Играет роль и пропаган-
да здорового образа жизни и успешности.

Однако отмечается тяга, особенно сре-
ди молодёжи, к электронным сигаретам. В 
Госдуме предлагают приравнять их к обыч-
ным сигаретам, а значит, на них будут рас-
пространяться запреты по курению в обще-
ственных местах и служебных помещениях. 

росгвардии делегированы полномочия 
по охране объектов Следственного коми-
тета, Генпрокуратуры и Верховного суда.

На Росгвардию ляжет и обеспечение 
безопасности строящегося Крымского мо-
ста. Для этого, как отметил генерал армии 
Виктор Золотов, директор Федеральной 
службы войск национальной гвардии, соз-
даётся новое и весьма специфическое во-
инское формирование – морская бригада.

По материалам «российской газеты»
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Субботний вечер

рецептик

говорим правильно кулинарные хитрости
судьбы

• Галине Веселовой из Горюново идёт десятый десяток. Но она сохранила 
ясный ум и интерес ко всему, что происходит вокруг.  

Пирог с маком
Что нужно: 150 граммов сахара, 150 граммов сли-

вочного масла, три яйца, 200 граммов мака, две чайных 
ложки разрыхлителя, 150-180 граммов муки. Для крема: 
500 граммов сметаны (10-20%), 150 граммов сахара, две 
чайных ложки ванильного сахара, 10 граммов желатина.

Что делать: размягчённое сливочное масло разотрите 
с сахаром, добавьте яйца и мак, перемешайте. Добавь-
те разрыхлитель и муку и замесите тесто. Выложите в 
смазанную маслом разъёмную форму и выпекайте в ра-
зогретой до 180 градусов духовке 25-30 минут. Готовый 
пирог остудите. Желатин замочите в 100 миллилитрах 
воды и оставьте на то время, которое указано на упа-
ковке. Затем доведите его до кипения (но не кипятите). 
Смешайте сметану с сахаром и ванильным сахаром. До-
бавьте желатин, перемешайте. Залейте остывший пирог 
кремом и поставьте в холодильник на пять-шесть часов.

Фольга 
в хозяйстве пригодится

– Вместо стальной проволочной мочалки для чистки 
посуды можно использовать скомканные из фольги ша-
рики. Потрите ими утварь, чтобы удалить пригоревшие 
остатки пищи или ржавчину.

– Застелите фольгой гладильную доску, сверху поло-
жите вещь и гладьте. Фольга прекрасно отражает тепло, 
поэтому складочки даже на самой мятой одежде распра-
вятся быстро и с обеих сторон.

– Чтобы из обычного пакета сделать герметичный, по-
ложите в него вещи или продукты, которые предназна-
чены для хранения, а сверху по длине края – фольгу и 
прогладьте утюгом. Пакет мгновенно будет запаян.

– Собираясь красить дверь, оконные рамы или другие 
поверхности с выступающей фурнитурой, оберните ручки 
фольгой. Так вы защитите их от случайного окрашивания.

– Оберните фольгой глубокую миску изнутри, налейте 
тёплую воду и добавьте две-три столовых ложки соли. 
Опустите потемневшее и покрывшееся налётом серебро, 
а через пять минут промойте изделия проточной водой.

Кстати: антипригарная фольга для запекания имеет 
тусклую и блестящую стороны. Размещайте фольгу так, 
чтобы с пищей соприкасалась именно тусклая сторона.

Что это ещё за «ютубы», при чём здесь русский язык?! 
А что прикажете делать, если Ютьюб (он же Ютуб, он же 
Ютюб) сейчас повсюду, и даже телекритики не исключа-
ют, что он в скором времени победит – страшно сказать! 
– сам телевизор? Мы же при этом до сих пор не опре-
делились с самым элементарным: как называть это на 
своём родном языке.

Да что там называть, мы и пишем его пока исклю-
чительно латиницей: YouTube. Интернет-сервис, кото-
рый предоставляет нам возможность загружать и по-
казывать видео. От английского you – «ты, вы», tube 
– «труба, телек» (жаргонное название телевизора). 
Кстати, на заре интернета название Всемирной сети 
мы тоже долго писали латинскими буквами – Internet. 
Потом «перевели» его на кириллицу, но писали с про-
писной буквы: Интернет. И только относительно не-
давно интернет, наравне с телефоном и телеграфом, 
стал обычным словом, которое пишут со строчной 
(маленькой) буквы. В этом смысле YouTube только 
начинает свою «жизнь» в русском языке, и издерж-
ки неизбежны: мы произносим название по-разному. 
Более того, мы то склоняем его, то нет (посмотрел на 
Ютубе, увидел в Ютьюб). Собственно, даже моё на-
писание этого слова русскими буквами – всего лишь 
условность! Помощи просить не у кого, к словарям 
взывать бесполезно, ни в одном из них это слово ещё 
не зафиксировано.

В общем, пока всё отдано на откуп пользователям, то 
есть нам с вами, и мы выплываем как можем. В одной 
из соцсетей я проводила экспресс-опрос: как вы произ-
носите название YouTube по-русски? 62% опрошенных 
– «Ютьюб», 38% – «Ютуб». Кто-то использует и третий 
вариант – «Ютюб». Иная ситуация в молодёжной (сту-
денческой) среде, где с интернетом все на ты: там почти 
стопроцентно произносят «Ютуб». Справочная служба 
интернет-портала Грамота.ру подтверждает: «Ютьюб» – 
более правильный вариант, он ближе к языку-источнику 
(то есть английскому), «Ютуб» – разговорный вариант.

Рекомендации? Их не будет. Никто пока не знает, как 
правильно. Да-да, я тоже не знаю.

Марина КОрОЛёВА
https://rg.ru/2017/10/19/marina-koroleva-o-tom-kak-

pravilno-iutub-ili-iutiub.html

Ю...тьюб? ...тюб?...туб? Бульон
Что может быть проще? 
Без него не обойдётся ни 
один суп, многие соусы, 
да и просто чашка со-
гревающего ароматно-
го бульона очень при-
годится в промозглую 
погоду. 

МЯСО
Для говяжьего бульона 

лучше всего подойдёт ло-
патка с костью. Для кури-
ного – целиковая курица. 
Для мясного бульона луч-
ше брать заднюю часть 
вместе с голяшкой, в ней 
самое большое содержа-
ние коллагена.

Если мы варим бульон 
для супа, то нужно учиты-
вать, какой он будет. Для 
борща – это грудинка на 
кости или рёбра. Для лап-
ши – хорошая курица, же-
лательно домашние бего-
вые (несушки), минимум го-
довалые. Для шурпы – ба-
ранина, лучше всего рёбра. 

Хорошо, когда отруб содер-
жит соединительную ткань: 
значит, он богат желатирую-
щими веществами, которые 
делают бульон более густым, 
ароматным и наваристым. И 
лучше всего, если мясо будет 
свежим или охлаждённым, а 
не замороженным. 

Кости для бульона нужно 
использовать обязатель-
но. Мясо на кости подходит 
для более плотного и нава-
ристого бульона, а просто 
мясная вырезка без косточ-
ки хороша для прозрачного. 
Мясо с кости следует сре-
зать, а кость нарубить на 
несколько кусков.

ПОДГОТОВКА
Обязательно промывай-

те мясо в проточной воде в 
течение 25 минут, это нуж-
но, чтобы ушла вся кровь. 

Мясо стоит хорошо про-
мыть и зачистить от плёнок 
и сухожилий. Варить следу-
ет целый кусок, резать его 
не надо. Так делают, что-
бы мясо медленно отдава-
ло свои соки воде.

ВОДА
Класть мясо надо в ледя-

ную воду. Это обязательно. 
Так нужно, чтобы белок не 
начал раньше времени сво-
рачиваться и мясо отдавало 
воде полезные вещества. 

Если опустить мясо в го-
рячую воду, то на его по-
верхности образуется тон-
кая плёнка, которая бло-
кирует этот процесс. Само 
мясо, конечно, получится 
вкусным, но речь ведь идёт 
о бульоне. 

ПрОПОрЦИИ
На три литра воды бе-

рётся один килограмм мя-
са. Разумеется, в итоге бу-
льона будет меньше, ведь 
во время варки вода выпа-
ривается. Подливать новую 
воду не стоит, так как это 
сделает бульон мутным и 
не таким вкусным. 

Если хотите сварить три 
литра бульона, то на кило-
грамм костей нужно налить 
четыре литра воды. 

Для куриного бульона на 
килограмм курицы нужно 
2,5 литра воды. Тогда вы 
получите хороший вкус.

«АиФ»

Оптимизма жительнице села Го-
рюново Галине Веселовой не зани-
мать: в свои 92 года она никогда не 
говорит о болезнях, советует боль-
ше двигаться и жить в ладу с собой 
и окружающими.

Её утро начинается с растопки рус-
ской печи (Галина Ивановна в силу воз-
раста газ проводить побоялась). Сварив 
на обед любимый фасолевый суп, она 
идёт в сельмаг за хлебом. Это своего ро-
да ритуал – и прогулка, и возможность 
пообщаться со знакомыми. А потом не-
заметно приходит вечер… Раньше Гали-
на Ивановна без устали вязала. Сейчас 
зрение уже не то – печатный текст ед-
ва с лупой разбирает, но открывает мне 
секрет, что…ведёт дневник! Записывает 
туда всё, что случилось с ней за день. 

Галина Ивановна живёт одна. Год на-
зад схоронила старшую дочь Надю. Ещё 
четверо детей разлетелись кто куда и с 
матерью видятся редко. Она часто вспо-
минает, как поднимала их, пятерых, поч-
ти в одиночку, потому что муж оказался 
непутёвым – жил разгульно и трудиться 
не думал. Зато сама, сколько себя пом-
нит, всегда работала. Жили они на Укра-
ине, и с малых лет Галина помогала ба-
бушке на винограднике. В войну, эвакуи-
ровавшись в Челябинск, сутками стояла у 
токарного и фрезерного станков на трак-
торном заводе, который выпускал танки. 

– Мы получали ежедневно по 500 грам-

мов хлеба и едва держались на ногах, 
но лозунг «Всё для фронта, всё для по-
беды!» придавал нам сил, – впоминает 
Галина Веселова. – После войны я с мо-
лодым супругом перебралась в Курган-
скую область. Трудилась на износ: и сви-
наркой была, и подсобной рабочей, и на 
стройке – каменщицей, и клубом заведо-
вала… Ребятишки родились – шить на-
училась. Меняла вещи на хлеб да моло-
ко. Сейчас дивлюсь, откуда силы брала! 

В начале 70-х годов прошлого столетия 
Галина Ивановна переехала в Казахстан. 
Разошлась с мужем. А четверть века назад 
обосновалась в Горюново. Немолодень-
кой уже была, а успевала и большой ого-
род обрабатывать, и в сельский клуб бе-
гать. В хоре пела, в выставках декоратив-
но-прикладного творчества участвовала. 
Селяне, наверное, до сих пор помнят её 
вязаные кружева. Их Галина Веселова бе-
режно хранит в шкафу и показывает ред-
ким гостям. Вот и передо мной раскиды-
вает ажурные салфетки, воротнички, по-
крывала, накидки на подушки и скатерти. 

– Хорошее у меня приданое, да никто 
замуж не берёт! – шутит Галина Иванов-
на и тут же, призадумавшись, продолжа-
ет, – ничего я за свои годы не нажила, 
разве что мозоли да избушку эту… Но 
жизнь всё равно люблю, радуюсь ей и 
благодарю Всевышнего за каждый про-
житый день.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

Радоваться 
каждому дню

Всероссийская акция 
«Ночь искусств» собрала 
в День народного един-
ства полторы тысячи за-
водоуковцев.

Городской Дворец культу-
ры погрузился в атмосферу 
Красного Октября: транспа-
ранты и плакаты, девушки в 
кожаных куртках и красных 
косынках… Заводо уковцы 
фотографировались в вос-
созданном интерьере купе-

ческой гостиной тех далё-
ких лет, рисовали плакаты, 
делали из бумаги красные 
гвоздики. А ещё участво-
вали в творческом параде 
«Искусство объединяет» –  
кто танцевал, кто вспоминал 
революционные лозунги.

Но столетие Октября было 
не единственной темой это-
го вечера. Любители музыки 
встретились с творчеством 
великого русского компози-
тора Петра Чайковского в 

музыкальной гостиной. Кни-
гочеи посетили программы 
«… Мне имя Марина», по-
свящённую творчеству по-
этессы Марины Цветаевой 
и «Волшебных книг чудес-
ный мир» о детских книгах 
Корнея Чуковского, Саму-
ила Маршака и Валентина 
Катаева. Каждый на «Ночи 
искусств» нашёл себе заня-
тие по душе.  

Алексей 
СЕВОСТЬЯНОВ

культурно отдыхать умеем

С революционным задором 


